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書面質詢
李靜儀議員

冀打擊非法入境問題 加強邊防治安管理

        日前，警方公佈一宗本澳居民涉嫌協助犯罪人士非法離境從而獲取不
法報酬的案件，一名候審中及被禁離境人士經澳門大學橫琴校區“翻牆”
偷渡回內地。澳門大學橫琴校區與內地只差一牆之隔，過往曾發生雙
向“翻牆”偷渡的案件，去年有偷渡集團以繩索協助偷渡客攀越澳大橫琴
校區堤岸進出本澳。
        偷渡問題並不鮮見，部分偷渡人士更涉及其他罪案，為本澳治安帶來
影響，現時治安警察局和海關設有反偷渡聯防機制，透過巡查或截查方
式打擊偷渡，而根據政府資料，近兩年非法入境者數字有所下降；但與
此同時，引誘、協助、收留及僱用非法入境/非法逗留人士個案仍然不少，
去年有696宗，較2020年增加295宗，社會期望當局加強有關打擊非法入
境的工作。
        為此，本人提出以下質詢：
        一、澳門大學橫琴校區與內地僅一牆之隔，容易成為偷渡黑點。為此，
當局多年前已表示會透過加強巡查、加固校區圍牆、加裝紅外線探測器
及中央監控鏡頭等設備以加強打擊，但近年相關偷渡案件仍時有發生。
請問當局有何具體措施加強打擊的成效，以遏止有關偷渡情況？
        二、當局多年來一直有關展打擊偷渡活動的工作，並建立“反偷渡工
作聯防機制”，但由於偷渡人士往往涉及其他類型的犯罪行為，對社會治
安構成一定威脅，居民十分關注當局的打擊非法入境工作的成效。面對
不法人士利用水陸進行偷渡或走私的情況屢見不鮮，請問當局將會如何
全面審視和優化有關邊防管控和治安聯防的工作？未來會如何加強尤其
針對偷渡黑點的各項工作？
        三、現時澳門依法管理85平方公里海域，工作壓力不少，海關曾表
示會投入智慧科技如智能監控系統和無人機等協助海域管理工作，請問
成效如何？
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